

1985  
2013  
10/15

# 府職の友

発行所/大阪府関係職員労働組合  
〒540-0008 大阪市中央区大手前2-1-59  
電話 06(6941)0351・内線3740  
直通06(6941)3079 FAX06(6941)4541  
Eメール info@fusyokuro.gr.jp  
URL/http://www.fusyokuro.gr.jp  
発行人/有田 洋明 編集人/樋口 浩之  
(一部10円)組合員の購読料は組合費に含まれています。

「政治活動制限条例」  
「労使関係条例」を  
制定しないよう求め  
る職員署名にご協力  
お願いします!!



# 憲法を力に!

## 公務員の権利闘争を前進させよう!

「政治活動制限・労使関係条例の制定許すな!憲法を仕事・職場にいかそう!府労組連と大阪公務員共闘・府労組連学習会」が10月4日に開催されました。この集会では、国公法弾圧事件(堀越事件)で弁護士を務めた加藤健次弁護士を講師に招き、たたかひの展望を学びました。加藤弁護士のお話を紹介します。

### 憲法の「危機」と 公務員の権利闘争の意義

いま、安倍政権は「解釈改憲」と「明文改憲」を両面に進め、憲法のあり方や国・自治体の仕組みの改編を狙っています。その一方で、96条(憲法改正要件)改憲に反対する大運動の広がりや憲法に直結するさまざまな課題での共同が大きく広がり、憲法を守りいかに運動も新たな局面を迎えています。

こうしたもと「憲法と公務員労働者の関わり」がいっそう注目されなければなりません。公務員労働者は、一人の市民という立場から一人の主権者として意見をもち、現実の政治に関わりながら、公務員を担うという立場から全ての国民の個人の尊厳(13条)の実現や憲法擁護義務(99条)があります。この立場から、公務員は自らの仕事を憲法にもとづいてチェックするという役割を担っています。

### 「公務員バッシング」の 正体と反撃の展望

「公務員バッシング」が強まっていますが、この攻撃の本質と狙いは3点あります。①新自由主義的な政策推進のための分断政策「自己責任」を押しつける政策をすすめるために、その具体的作業を行う公務員労働者と住民を対立させる②公務員存在意義の転換「全体の奉仕者」として「住民の福祉増進」のために働く公務員ではなく、住民の抑圧・管理・統制のために働く公務員へ転換させる③安定した雇用と労働条件に対する攻撃「民間

企業で横行する異常な働かせ方を「あたりまえ」とし、労働法制の規制緩和・改悪をいっそうすすめるというものです。

このような「公務員バッシング」を推進する勢力の特徴は、①平和的生存権、基本的人権の尊重など、日本国憲法の原則を敵視、②侵略戦争の否定、相互理解ではなく、排外主義(ナシ

## 白熱したプレーに沸きあがる歓声

9月28日、府職労青年部主催で「フットサル大会」が開催されました。大会には40名が参加し、大盛況の大会となりました。

また、女性の参加者も目立ち、自らドリブルを持ち込んだり、ゴールネットをゆらしたり、驚きのプレーの連続で得点主争いに加わるなど、大活躍でした。

決勝戦は接戦のすえ、教職員チームが優勝しました。優勝チームには賞品として、フットサルボールが贈られました。優勝チーム以外にも、MVPや得点王などにも賞品が贈られました。



## フットサル大会 40名参加で大盛況

また、女性の参加者も目立ち、自らドリブルを持ち込んだり、ゴールネットをゆらしたり、驚きのプレーの連続で得点主争いに加わるなど、大活躍でした。

決勝戦は接戦のすえ、教職員チームが優勝しました。優勝チームには賞品として、フットサルボールが贈られました。優勝チーム以外にも、MVPや得点王などにも賞品が贈られました。

ヨナリズム)など、誤った歴史認識、③「既得権」を攻撃しながら最大の既得権者である大企業の利益を優先し、ナシヨナリズムを先取りながら「アメリカ言いなりの」路線の強化など、「改革」に見せかけた現状の固定化です。

### 今こそ、憲法を力に 権利闘争を前進させよう

こうした状況のもと、幅広い国民と力を合わせ、公務員の権利闘争をすすめることがたいへん重要です。昨年12月の国公法弾圧事

また、私たちが憲法を力に、国民との共同を広げ、公務の仕事と公務員の権利をともに考え、条例の制定を許さないたたかひに全力をあげましょう。

をすすめることが重要です。憲法と時代に逆行する2条例を許すな

維新の会府議団の要請を受け、松井知事が9月議会への提案を表明した「職員の政治的行為の制限に関する条例」(「労使関係に関する条例」は、憲法にもこの間の時代の流れにも逆行するものです。

幅広い住民との共同を広げ、公務の仕事と公務員の権利をともに考え、条例の制定を許さないたたかひに全力をあげましょう。

## 遊歩道

56年ぶりの  
東京オリンピック  
開催が決  
定し、祝賀ム  
ードに加え、3  
兆円もの経済  
波及効果があ  
るらしい。このオリンピ  
ックに4500億円の税  
金を投入して、大規模公  
共事業などの大きなビジ  
ネスチャンスに財界・大  
企業も大歓迎だろう▼安  
倍首相はIOC総会で  
「汚染水はコントロール  
されている」「健康問題  
は今も現在も将来も全く  
問題ない」と明言。しか  
し、汚染地下水が原発建  
屋の海側へ流出し、漏れ  
た汚染水が土壌から地下  
水に混じった可能性がある  
▼9月の『廃炉・汚染  
水対策関係閣僚会議』初  
会合では、①国内外の英  
知の結集、②今後福島第  
1原発で想定リスクアッ  
プ、③徹底した点検、④  
国際的情報発信の強化と  
いう4つの方針を決めた  
らしいが、オリンピック  
に関係なく緊急にやるべ  
き課題ではないのか▼日  
本は安全だと「国際公  
約」を有言実行できるの  
か。作家の落合恵子さん  
は「原発こそ経済を脅か  
すものなのに、新たな安  
全神話をつくろうとして  
いる」と指摘し、「みんな  
で多くの人がわかって  
もらう努力を続けよう」  
と呼びかけている。いま  
日本の選択を国際社会  
が注視している。